
 

 

南京要大規模回收餐廚垃圾了 
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青奧期間，37 個青奧場館、20 多家接待酒店產生的剩飯剩菜通過南京首座餐廚
垃圾處理廠，變成了有機肥料。青奧後怎麼辦呢？昨天，現代快報記者瞭解到，
20 多家青奧接待酒店的剩飯剩菜繼續回收，10 月底前，南京部分機關、企事業
單位、高校、飯店的餐廚垃圾將參與首批大規模收運處理，每天收運量達到 40

噸。 

 

一個收運車能裝三噸剩菜剩飯 

 

昨天下午兩點多，鼓樓區城管局門口，一輛白色的餐廚垃圾收運車停在這裡，工
作人員徐師傅從食堂拖出一大桶剩飯剩菜，將桶固定在收運車的運輸裝置上，運
輸裝置將桶緩緩抬升，到達車頂位置，將桶裡的垃圾倒進收運箱內，箱蓋隨即關
閉。整車全密閉，不會抛灑滴漏，也不會散味。 

 

徐師傅介紹，一個餐廚收運車可以收集三噸剩飯剩菜，運回廠後，再進行處理，
變成有機肥料。 

 

目前每天收集十幾噸餐廚垃圾 

 

南京市餐廚垃圾處理廠相關人員介紹，青奧會期間，37 個青奧場館、20 多家接
待酒店的餐廚垃圾實現了回收再處理，每天平均處理 10多噸。 

 

青奧會後，建鄴區的新城商務酒店等 22 家原先的青奧接待酒店，都在繼續進行
餐廚垃圾回收。最近，鼓樓區城管局食堂在機關單位中率先開始收運餐廚垃圾，
另外，南京市女子中等專業學校的餐廚垃圾也開始收運。 

 

“每天的收運量可以達到十幾噸。”相關人員介紹，餐廚垃圾處理廠有 20台處理
機，日處理量是 100 噸，每 100 噸可以產生三四十噸有機肥料。“目前的量還不
算多，我們已經在和一些單位商談回收一事。” 

 

10 月底前，每天收運量達到 40 噸 

 

快報記者瞭解到，10 月底前，南京將開始首批大規模收運餐廚垃圾。市城管局



相關人員介紹，目前已經要求各區排出首批參與收運的單位，每區大概十幾家，
有機關、企事業單位，也有學校、酒店等。到 10 月底前，每天的餐廚垃圾收運
量可以達到 40 噸。到年底前再增加一些單位，可以達到 50 噸，明年估計可以
達到 100噸。 

 

據瞭解，原先飯店及單位食堂賣“泔水”還有錢賺。以後政府統一回收處理，對於
飯店、單位有補貼嗎？相關人員表示，沒有補貼，免費收運，只要簽訂了協定，
單位就要主動配合收運。而且按照《江蘇省餐廚廢棄物管理辦法》，如果單位將
餐廚廢棄物交給不合規定的單位或個人收集、運輸、處置，最高可以處罰 3 萬元。 

 

相關人員介紹，明年會在江南、江北兩個靜脈產業園內建兩個垃圾處理廠，建好
後，居民家庭產生的廚餘垃圾也可以深化處理了。 
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